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公务员薪俸及服务条件常务委员会第六十六号报告书：公务员薪

酬水平调查报告  

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

 

下稿代公务员薪俸及服务条件常务委员会发出：  

 

  公务员薪俸及服务条件常务委员会（薪常会）今日（二月六

日）向行政长官呈交报告书。报告书载述薪常会就不继续进行二

○一九年公务员薪酬水平调查（薪酬水平调查）第二阶段工作的

建议。  

 

   薪酬水平调查旨在确定公务员薪酬是否与私营机构薪酬大

致相若。政府于二 ○一九年十二月邀请薪常会进行薪酬水平调  

查，薪常会随后进行调查的准备工作。  

 

   薪常会分两阶段进行二○一九年薪酬水平调查，这决定是基

于当时的特殊社会经济情况，尤其是 2019冠状病毒病疫情爆发及

蔓延所引起的不明朗状况。按照这个做法，薪常会已透过专业顾

问完成了调查的准备工作（称为第一阶段工作）。在第一阶段工

作的过程，薪常会曾咨询职方，并改良了调查方法、物色了合适

的公务员职位用以在继后阶段与私营机构职位作比较，以及经与

管职双方代表充分讨论后，确定了上述公务员职位的主要特点。  

 

   按照分两阶段进行调查的做法，薪常会在完成第一阶段工作

后，会建议是否和何时进行薪酬水平调查第二阶段工作，当中包

括向私营机构搜集与薪酬水平相关的数据，以及就调查结果作出

分析和建议。薪常会已完成第一阶段工作，并已掌握所需资料，

就是否适合和何时进行第二阶段工作并向私营机构搜集薪酬数据

作出建议。薪常会是在衡量各方因素后决定分两阶段进行调查，

当中充分顾及了当时的特殊情况和公务员薪酬政策。  
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  薪常会在评估是否进行薪酬水平调查第二阶段工作时，已考

虑了整体劳工市场及所有相关情况。薪常会注意到，劳工市场正

经历前所未有的波动。本港劳动人口大幅且急速缩减，并在年龄

及职业分布上出现变化。同时，私营机构的职位空缺数目也飙   

升。面对劳工市场紧张，私营机构雇主采用了不同策略以吸引和

挽留人才并节省人手，或为私营机构的薪酬安排及薪酬水平带来

影响。政府亦推行了一系列措施，以更果断进取和更具针对性的

方式来吸纳人才，而这些措施将需要一段时间才能在纾缓人手短

缺方面充分发挥其效用。  

 

  薪常会亦观察到，经济情况仍受累于充满挑战的外围状况，

包括先进经济体的需求减弱，以及地缘政治局势越趋紧张。股票

及地产市场近期表现下滑亦反映市场对经济前景抱持审慎态度。

所有这些因素均可能会对企业拓展业务和作出薪酬决定造成负面

影响，继而可能影响到私营机构的薪酬水平。  

 

  薪常会主席彭耀佳博士说：「薪常会认为，至少就现阶段而

言，不继续去进行薪酬水平调查的第二阶段工作是审慎的做法。

我们认为，薪酬水平调查应该在劳工市场大致稳定的时候才进  

行，在该环境下所得的结果将会获大多数持份者普遍视为相对可

靠，从而真正达致进行薪酬水平调查的目的，即让政府在充分掌

握相关情况后，才就公务员薪酬的变动作出决定。」  

 

  彭耀佳博士说：「我们亦认为，就是否重新开展另一轮薪酬

水平调查一事上，政府应就包括整体劳工市场的情况及其他相关

因素再作检视，并视乎当时情况而作决定。为公务员队伍维持一

个公平和公正的薪酬机制至为重要，政府应在一段合理时间后检

视相关情况。」  
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  彭耀佳博士续说：「我们特此感谢各方对二○一九年薪酬水

平调查作出贡献，包括职方及所有决策局和部门的职系和部门管

方。」  

 

  薪常会第六十六号报告书已上载到公务及司法人员薪俸及服

务条件咨询委员会联合秘书处网页 www. j s sc s . gov .hk。  

 

  薪常会由行政长官委任，负责就公务员非首长级文职职系的

架构、薪酬及服务条件提供意见。薪常会主席为彭耀佳博士，委

员为陈振英、周雪凤、郑慧恩、张颕娴、周雯玲、林凯章、李美

辰、梁家丽、李律仁资深大律师、卢丽华博士、麦萃才博士、倪

以理、黄冠文及阮苏少湄。  

 

完  
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